

**NOMBRE DEL ALUMNO (A):** DULCE MARÍA CABALLERO ESPINOSA

**MATERIA:** FUNDAMENTOS DE ENFERMERÍA I

**CUATRIMESTRE:** PRIMER

**CARRERA:** LICENCIATURA EN ENFERMERÍA

• **TEMA:** ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA

**DOCENTE:** LIC. HERNÁNDEZ MORENO HILARIA

**SEPTIEMBRE – DICIEMBRE 2020**

## ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA



### ETAPA 1: VALORACIÓN DEL PACIENTE



Consiste en recolectar la información sobre el enfermo y su estado de salud, así como de la familia y comunidad.



Es la primera fase proceso de enfermería, pudiéndose definir como el proceso organizado y sistemático de recogida y recopilación de datos sobre el estado de salud del paciente a través de diversas fuentes: éstas incluyen al paciente como fuente primaria, al expediente clínico, a la familia o a cualquier otra persona que dé atención al paciente.



Los pasos para realizar la valoración son: Recolección, validación, organización y comunicación de los datos.



## ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA



### Etapa 2: ETAPA DE DIAGNÓSTICO



El sistema más utilizado actualmente para realizar los diagnósticos de enfermería es el de las categorías diagnósticas de la NANDA (North American Nursing Diagnosis Association), para aquellos problemas de salud que se encuentran dentro del campo específico de enfermería.

El diagnóstico de enfermería es un “juicio clínico sobre las respuestas del individuo, familia o comunidad a los problemas reales o potenciales de salud o procesos de vida.



Los diagnósticos de enfermería aportan las bases para la elección de las actuaciones de enfermería, para conseguir los resultados por lo que es responsable”. Se trata entonces de la identificación de un problema de salud, susceptible de prevenirse, mejorarse o resolverse con el cuidado de enfermería.

## ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA



### Etapa 3: ETAPA DE PLANEACIÓN

Es la tercera etapa del proceso que da inicio después de formular los diagnósticos de enfermería y problemas interdependientes. Durante esta etapa se elaboran planes de cuidados que integran:



El problema de salud (diagnóstico de enfermería o problema interdependiente), objetivos, acciones de enfermería independientes e interdependientes y evolución.



“Es requisito, durante la etapa de planeación, definir la prioridad para decidir qué problemas de salud se deben atender primero por poner en peligro la vida del usuario, y posteriormente establecer objetivos centrados en su familia y comunidad para dar solución al problema, así como acciones de enfermería que traten la etiología del problema de salud”



## ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA



### ETAPA4: ETAPA DE EJECUCIÓN

Es la fase de las acciones en el proceso de enfermería. Durante esta etapa se identifica la respuesta del paciente y de la familia a las atenciones de enfermería.



Se debe conceder prioridad a la ayuda que se presta al paciente para que adquiera independencia y confianza en atender sus propias necesidades. Las recomendaciones al salir del hospital son parte importante de las intervenciones de enfermería.



Desde la etapa de valoración se debe obtener la información relativa a la forma de ayudar al paciente para que sea lo más autosuficiente posible, dentro de los límites ambientales, físicos y emocionales del momento que vive. Algunos individuos requieren de mayor información que otros y la respuesta a los diferentes métodos educativos es distinta. Es facultad de la enfermera (o) identificar las necesidades de cada persona y proporcionar la información adecuada para llenar estos vacíos de conocimientos significativos.

## ETAPAS DE LA VALORACIÓN DE ENFERMERÍA



### ETAPA 5: ETAPA DE EVALUACIÓN DEL CUIDADO



Esta etapa del proceso de enfermería, debe estar presente durante la ejecución del cuidado, por lo tanto, es un proceso continuo que se define como la comparación planificada y sistematizada entre el estado de salud del paciente y los resultados esperados.

Al medir el progreso del paciente hacia el logro de los objetivos, la enfermera (o) valora la efectividad de las actuaciones de enfermería. El proceso de evaluación tiene dos etapas:



- 1.-La recolección de los datos sobre el estado de salud del paciente.
- 2.-La comparación de los datos recogidos con los resultados esperados y el juicio sobre la evaluación del paciente hacia la consecución de los resultados esperados.